

Diario de Costa Rica

<p>P. D. del Castillo é Hijos, AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.</p>	<p>Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR. San José, viernes 17 de setiembre de 1886.</p>	<p>Ricardo Villafranca, AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.</p>	
<p>ANUNCIOS. En la Administración se reciben á precios módicos. Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.</p> <p>REMITIDOS. Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis. Publicaciones de otra naturaleza, si fueron admitidas, lo serán á precios convencionales.</p> <p>SUSCRICIÓN. Por un mes..... \$ 1,00 PAGO ANTICIPADO. Número suelto..... „ 0,10</p>	<p>Barreteros! Barreteros!! Barreteros!!!</p> <p>En la mina Trinidad, y Providencia, [Ciruelitas] se dará acomodo á todos los que se presenten. Entenderse con el propietario en San José. En la mina, con el Ingeniero Administrador. Buen sueldo, buena alimentación.—¡Carne fresca! Trabajo á destajo. 2 S. A. Federici.</p>	<p>HARINA DE CALIFORNIA, MARCA “Golden Gate” á \$ 9-00 el quintal</p> <p>Loupulo á 50 cents. libra</p> <p>MANTECA en barril, á \$ 16-00 el quintal.</p> <p>CANASTAS para el uso de las panaderías, de varias clases y tamaños, y precio sin competencia, vende, E. LAMIG.</p>	<p>A manera de aviso. Felicitamos á don Ingo Mata.....centavos porque al fin se decidió á sacar su honor en limpio y desvanecer los cargos que le hacen en “La República.” ¿Tocará la cuestión hotel, taquilla, venta de tiquetes, durmientes, leña, muelle y puente y y tantas cosas mas? Creemos que sí; y de nó nosotros tocaremos esas teclas.</p> <p>SIN FIRMA.</p>
<p>CALENDARIO. SETIEMBRE DE 1886. ESTE MES TIENE 30 DIAS.</p> <p>Vier. 17 Tempora. La Impresión de las llagas de San Francisco de Asís, y San Pedro Arbúes, mártir.</p> <p>Sab. 18 Témpera. San José de Cupertino, conf. Ferreol, mr y Santa Estefanía, mr.</p>	<p>AVISO. El Sr. don David C. Price está encargado del cobro de todas las cuentas de la Botica del Comercio. DURÁN & NUÑEZ. 15—7</p>	<p>MANTECA en barril, á \$ 16-00 el quintal.</p> <p>CANASTAS para el uso de las panaderías, de varias clases y tamaños, y precio sin competencia, vende, E. LAMIG. 15—5</p>	<p>AVISO La merecida reputación de los APARATOS SELTOGENOS D. FEVRE ha sido un allicente para que los imiten y falsifiquen varios industriales. Estas falsificaciones é imitaciones, aparte de su mala fabricación, que con mucha frecuencia impide la buena acción de los aparatos, pueden además ser nocivas á la salud, por que se emplea en ellas un metal que generalmente contiene una mezcla de plomo. Nosotros no podemos, pues, garantizar mas que los aparatos mencionados con este título VERITABLE SELTOGENE D. FEVRE y autorizados con nuestra firma y la marca de fábrica puestas al margen.</p> 

P. D. DEL CASTILLO E HIJOS

COMERCIANTES Y COMISIONISTAS,

12 y 14—CALLE DEL GENERAL FERNANDEZ.—12 y 14.

VARIADO Y NUEVO SURTIDO DE
MERCADERIAS EN GENERAL.

Especialidad en cognacs y vinos franceses legítimos, en barriles, cajas y garrafas.

Perfumería fina y artículos para el tocador de la acreditada casa de **RIGAUD & CHAPOTEAUT**, de París.

Puros y cigarros de la afamada fábrica de don **RAMÓN ALLONES**, de Habana.

San José de Costa-Rica, Setiembre de 1886.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Roberto Twyght.

I.

Dominados por el dolor más profundo, comenzamos hoy otra vez nuestras habituales tareas.

Un acontecimiento fatal que el público ya conoce, y que el país entero lamenta, lleva á nuestro ánimo la tristeza; sacude con excesiva fuerza las fibras más sensibles de nuestro espíritu.

Roberto Twyght no existe ya.

Acaso decepciones terribles de la vida le hicieron volver todas las esperanzas, de antemano concentradas, hácia la eternidad.

Ese joven tenía alas, y quizás necesitaba mayor espacio para volar.

Inteligente, comprendía y estudiaba hombres, circunstancias, doctrinas y acontecimientos; y ese mismo estudio, tanto más amargo cuanto más prolijo, tanto más terrible cuanto más escrupuloso, no le dejaba satisfacción ninguna, sino que le producía tedio unas veces, cansancio otras, y en ocasiones, asco.

Vió Roberto rodar de tumbo en tumbo, desde las cumbres del amor hasta las simas de la muerte, sus más caros afectos; vió caer, derribado por el rayo, el árbol á cuya sombra él crecía, y con cuyos frutos él se alimentaba.

Niño aún, se hizo pensador.

Sin probar siquiera los efímeros placeres del mundo, que muchos devoran y que muchos envuelven en pedazos de la propia honra, recibió su herencia de lágrimas.

Y llegó un día, funesto, en que el corazón estalló, repleto de esa pesadumbre que abrumba y que mata.

Padres queridos; padres idolatrados; el huérfano generoso ha ido en busca de vuestras caricias.

Qué nos importa el camino escogido?

Lo que nos importa es la virtud probada.

Y tal virtud, en Twyght no aparecía jamás como ostentación, sino como prueba de verdadero valor y de positivo mérito.

II.

Qué transiciones tan bruscas las que, presenta el vasto escenario de la humanidad.

La decoración abigarrada, horrible, de la ambición impía, de la infamia salvaje, de la vileza y de la servidumbre; la que no tiene un solo rasgo que represente amor, ni un solo matiz que recuer-

de piedad, permanece firme, sin que ningún viento la agite, sin que ninguna desgracia la rompa.

Esotra decoración, suave y pálida como el candor, llena de benévolas alegorías, cae frecuentemente azotada por el huracán, ó se borra frecuentemente, lavada por las invasiones de la muerte.

Decepciones horrosas siente el pensador, al contemplar el desenlace de la humanidad.

Surge el crimen, y la bondad sucumbe.

Anhelos ilícitos se levantan, y anhelos puros se desmenuzan.

Pero hay un consuelo superior; hay una idea grandiosa que se prende en los eternos espacios como sol inextinguible; y tal consuelo se llama Justicia, y tal idea se llama Equidad.

Tarde ó temprano, ellos han de predominar sobre la tierra; han de ir regenerando por la doctrina conciencias y por la práctica aspiraciones; porque si es verdad que Dios existe, como regulador del universo, eslo también que su influencia directa ha de hacerse sentir en cualquier forma.

Precipitación encontramos en almas admirables; que cansadas de tinieblas y ávidas de luz, rompen los lazos de la vida, y se encaminan resueltas, sin una mancha, en busca de la fuente inagotable del Bien.

Pero esa precipitación no es siempre un delito.

Twyght sintió el golpe rudo y continuado del dolor; vió tendida en línea las hermanas miserias; quiso huir de ellas; quiso separarse del contagio; quiso impulsado por fuísimos sentimientos, colocar su espíritu por encima de todo lo que es contrario á los rigurosos preceptos del honor y del deber.

Luchó como bueno; se sostuvo como caballero.

Pero no encontraba en apoyo de su excelente carácter ni el gratísimo consejo de un padre, ni los brazos cariñosos de una madre.

Faltábale esa animación que sólo existe cuando hay eléctrica comunicación de afectos, en el hogar; cuando después de un trabajo, de un esfuerzo, de un sacrificio, hay labios que recompensan con palabras cariñosas, y labios que fortalecen con besos de amor.

Sintió el vacío, y sucumbió.

Sintió falso el terreno, y se dejó caer.

Unas cuántas lágrimas como eterna despedida.....

Y nada más.

III.

Era Twyght de simpática pre-

sencia; culto como pocos; decente hasta la humildad.

Severidad de expresión, jamás la tuvo; de sentimientos siempre.

Trabajaba con asiduidad y con raro talento: en cada una de sus obras, ponía un pedazo de su corazón.

Relaciones buenas, las cultivaba cariñosamente: lo amargo se lo tomaba él; para brindar, tenía solamente lo dulce, lo suave, lo agradable.

Patriota, á carta cabal, no habría omitido sacrificio que en su concepto pudiera ser provechoso á Costa-Rica.

Cuando se oyó la amenaza del tirano de Guatemala, Twyght fué de los primeros en ofrecer sus servicios. Nada lo detuvo: hombres de su temple, jóvenes de su talla, no permanecen nunca atrás.

De todas esas cualidades, de todos esos méritos, ya no quedan sino el recuerdo y el ejemplo, plantas que debemos regar diariamente para que conserven su verdor y su lozanía.

IV.

Descanse en paz el noble amigo nuestro, el ilustrado caballero, el ciudadano fiel, cuya memoria bendecimos en estos instantes de dolor supremo.

BOLETIN.

Exposición Nacional.

El día 15 del corriente se abrió solemnemente la primera Exposición Nacional.

Pronunciaron sencillos y elocuentes discursos el Sr. General Presidente de la República, y el señor don Manuel Aragón.

Recitó una magnífica oda el conocido literato don J. F. Ferraz.

La fiesta fué brillante en todo.

Daremos después algunos detalles de la Exposición. Por ahora nos limitamos á decir que los resultados palpables han sido superiores á las esperanzas que se tenían.

Los objetos presentados dan claro testimonio del progreso del país, progreso para el cual brinda su activo contingente el Gobierno que tan deseoso se muestra de corresponder á lo que de él exigen la sensatez y el patriotismo.

EN la mañana del 16 fué conducido al cementerio el cadáver del apreciable joven don Roberto Twyght, Sargento Mayor de la República.

Una compañía de la guarnición de San José hizo los honores militares que el respectivo código prescribe.

En el cementerio pronunció un discurso el señor Montés de Oca. Después agregó unas cuantas palabras el Director de este Diario.

Había numerosísima concurrencia.

LA orquesta organizada por el distinguido profesor Uricoechea, contribuye á amenizar las funciones que la Compañía Luque da actualmente en el Teatro Municipal.

Esa orquesta ejecuta piezas clásicas perfectamente arregladas, y piezas de baile de las que más agradan.

NICARAGUA. El vapor *Progreso* hizo felizmente su viaje de prueba en el Lago. Ese vapor anda á razón de 15 millas por hora; la presión hidráulica de las calderas es de 190 libras; las dimensiones son: eslora, 134 pies ingleses; manga, 24, y 8½ de puntal.

—El señor General Zavala ha mejorado mucho de salud durante los últimos días. Actualmente se halla en Managua.

—Al saberse en Nicaragua la captura del General Delgado, el señor Presidente Cárdenas dirigió el telegrama siguiente:

Presidente Bográn

Tegucigalpa.

La gravedad del delito del General Delgado y compañeros, les hace, sin duda alguna, acreedores á severo castigo. Pero la ley que le impone el penoso deber de castigar á los culpables, le ha dado también la facultad de perdonar. Permítame, pues, hacer un llamamiento á sus generosos y humanitarios sentimientos, y esperar que en vez de emplear el rigor de la justicia, optará por el extremo de la clemencia, no condenándolos á la pena capital.

Su afectísimo amigo,

AD. CARDENAS.

Managua, setiembre 1º de 1886.

—No podemos resistir al deseo de dar una muestra de la contienda electoral.

Y esa muestra es nada menos que en verso; fruto de un ingenio raro y de un entusiasmo que se derrama en armonías.

Copiamos de "El Diario Nicaraguense" las siguientes estrofas dedicadas "á la candidatura Chamorro."

I.

Aurora bienvenida, que asomas al Oriente
Con clámide purpúrea y encajes de arrebol,
Con rubia cabellera que cuelga de tu frente,
Brindando vida y fuerzas á un mundo que
(impaciente
Espera la salida de tu radiante sol.

Aguila soberana, cuyos audaces vuelos
Rompiendo va los aires con alas de huracán;
Te subes hasta el éter, te paras en los cielos
Qual símbolo de gloria, de bendición y paz.

II.

Salud, salud . . . escucha el retumbante
(grito
De todo un pueblo hirviendo que clama á
(tu Señor
Salud, salud, apóstol magnánimo y bendito,
Repite el eco sordo que cruza el infinito.
Que va repercutiéndose en toda la Nación.

Prosigue tu camino, doncella precursora,
Regando en tu camino las flores mil á mil;
Disipa con tus rayos la sombra abrumbada,
[dora,
Que sean mas felices tus días nueva aurora,
Que sea más brillante el sol del Porvenir.

CONGRESO. Ayer á las 12 del día, se instaló el Congreso y dió principio á las sesiones extraordinarias para que ha sido convocado.

El Excelentísimo señor Presidente le dirigió el siguiente mensaje:

Señores Diputados:

Mi empeño en dar oportuna é inmediata solución á todo asunto que de algún modo pueda ser de trascendentales resultados para los intereses del país, motivó el decreto de fecha 9 del corriente que dicté convocando al Soberano Congreso á sesiones extraordinarias para este día.

El decreto mencionado señala conforme á la ley, el objeto preciso de aquella convocatoria, y tengo la seguridad de que vuestro ilustrado criterio habrá apreciado, como aprecio yo, toda la importancia que tiene para el país el asunto que se somete hoy á vuestra sabia resolución.

Hay una necesidad palpitante de procurar al trabajo elementos fáciles de desarrollo: necesidad que el país entero ha sentido desde tiempos anteriores, y cuya satisfacción ha sido y es problema difícil y espinoso, porque del acierto con que á ella se provea depende que los resultados sean benéficos ó perniciosos para el desenvolvimiento de la riqueza pública.

Trátase, como sabeis, de un proyecto para establecer en el país un Banco Hipotecario, sobre lo cual el señor Ministro de Hacienda ha celebrado el contrato que se somete hoy á vuestra consideración, recomendándoos el asunto á que él refiere, y que resuelto y planteado sabiamente será, sin duda, de consecuencias felices para los intereses generales de la República.

No creo que pudiera, sin perderse tiempo precioso, haberse dejado que tal asunto quedase allí en suspenso esperando la época de vuestra reunión ordinaria, porque cuando se trata de hechos que afectan inmediatamente la riqueza pública, cada día perdido es un espacio de menos para los esfuerzos del trabajo que reclama estímulo incesante y esmerado.

Hago votos por vuestro acierto en este trascendentalísimo negocio, y ojalá que la solución que vais á darle sea para gloria vuestra y para bien de la Patria.

Señores Diputados.

BERNARDO SOTO.

COLOMBIA. A la edad de 71 años ha fallecido en Bogotá la respectable señora y escritora distinguida, doña Silveria Espinosa de Rendón.

—Un decreto del Poder Ejecutivo nacional dispone que “los gobernadores, jefes civiles y militares de los extinguidos Estados, el Gobernador del Distrito Federal (!) y del Departamento nacional de Panamá y Presidente del Estado del Cauca, desempeñen las funciones de Gobernadores de los Departamentos respectivos, hasta que se posesionen los que sean nombrados para el nuevo período legal.

—Por licencia concedida al Sr. General Rafael Reyes para separarse de la Comandancia en Jefe del Ejército del Atlántico, se ha encargado del mando superior de las tropas nacionales el General Fernando Ponce.

El Dr. Núñez, temeroso de que se presenten nuevas complicaciones, ha resuelto no ir por ahora á Europa. Valeroso como es, y contando con el apoyo de la Santa Iglesia, prefiere quedarse en el país comulgando piadosamente y rogando por el triunfo definitivo de la Regeneración.

—Un telegrama del Cauca anunció que había estallado un movimiento, y que el Presidente Payán estaba preso. Para averiguar la verdad salió de Panamá el señor José C. de Obaldía, quien con fecha 6 del corriente y en telegrama de Buenaventura, anuncia que hay paz profunda de polo á polo.

HAN llegado ya á San José el señor doctor don Rafael Zaldívar y el señor don José Leonard. Viven en el hotel “Victor”. Les repetimos nuestro afectuoso saludo.

CURIOSA observación de un colega:

Este año debe ser llamado con razón el año de los viernes. Comenzó y acabará en viernes, y tendrá cincuenta y tres viernes. Hay cuatro meses en este año que contienen cinco viernes cada uno. Ocurrirán cinco cambios de luna en viernes, y los días más largos, lo mismo que los días más cortos, serán viernes.

CURIOSO es el siguiente suelto de crónica que tomamos de “El Mercado” de Managua:

“El muy ilustre Prelado Doméstico de S. S. Leon XIII, Monseñor, Dean, Canónigo, Coronel, y Capellán de los Ejércitos de la República Presbítero doctor don Rafael Jerez, Vocal del Club Genuino de Leon, llegó ayer á esta capital y hoy ha seguido para Masaya: feliz viaje y grata permanencia en la ciudad de las flores deseamos al M. I. Monseñor Jerez.”

Después hemos sabido que el ilustre Prelado, y Doméstico, y Coronel, y Canónigo, y Dean, y Monseñor, y Presbítero, y Doctor, y Don, y Capellán, y Vocal, regresó de Masaya muy contento y de buen color, razón por la cual lo felicitamos, rogándole al mismo tiempo que nos envíe su bendición apóstolica.

IDIOMA del bastón.—Apoyar la punta en el suelo, caminando, “seré puntual á la cita.” Pasarle de la mano izquierda á la derecha, “no.” De la derecha á la izquierda, “sí.” Agitarlo con la derecha, “estoy desesperado.” Con la izquierda, “me has ofendido.” Hacerlo girar en la derecha, “eres

muy variable”. En la izquierda, “nos han metido en enredos.” Colocarle entre el brazo y el costado derecho, “sacrifico mi amor por el deber”. Id en el lado izquierdo, “todo lo sacrifico.” Pasarse el puño por la frente, “pienso en tu bien”. Pasárselo por los ojos, “hay moros en la costa.” Dejarlo caer, “todo ha concluido entre nosotros.”

Si el papá de la chica deja caer su bastón con fuerza en las costillas del enamorado doncel, seguro que exclamará éste: “todo ha concluido.” Piernas, ¿para qué os quiero?

(De “Las Novedades” de Nueva York.)

EL CENTINELA. Tal es el título de un periódico que ha comenzado á aparecer en Guatemala. Es correcto y emplea rara energía.

Hé aquí unas muestras de su primer número:

—“En tiempos de Carrera, ó sea del partido del orden, fué sancionado el regalo del territorio de Belice, terreno que comprende más de 15,000 Ks.

—Cuando reinaba Carrera, ó el partido moderado, abundaban el oro y la plata, y el pueblo que era muy ignorante, no sabía que aquel tesoro lo había conseguido el partido servil en Inglaterra, á cuenta del territorio de nuestra Patria.

—Los hombres de orden consiguieron poner en desacuerdo al General Barrios y al Dr. Lorenzo Montúfar, cuando el último estaba para terminar honrosa y favorablemente para nosotros el arreglo de límites entre Guatemala y Méjico. A los moderados debemos, pues, la separación de Chiapas y Soconusco.

—Todo hijo del pueblo que se mete con la nobleza, lo desprecian.

—Todo noble que lucha por el pueblo, es considerado por la aristocracia como un monstruo hereje é ignorante.”

INVENTOS. El Dr. Boudet, tan conocido por sus experiencias sobre la electricidad gaseosa, ha comunicado á la Academia de Ciencias de París el resultado de una serie de experiencias que tienden á demostrar que la impresión de la electricidad sobre el gelatino bromuro de plata puede sustituir á la potencia actínica de la luz.

El referido doctor dibujó una figura sobre un pedazo de papel muy espeso que interpuso entre un disco metálico y la plancha fotográfica. La reproducción del dibujo se operó como en los casos de una fotografía ordinaria. Tomó después una tarjeta fotográfica cubierta en su parte posterior de una hoja de estaño y la colocó sobre la plancha sensible obteniendo la reproducción más perfecta de la fotografía.

Oración á San Antonio.

—:O:—

Oh! bendito San Antonio, en quien espero y confío: depárame un matrimonio, mi devoto amado mio.

Fija en mí tus lindos ojos y escucha mi justa queja: veme postrada de hinojos... mira que soy casi vieja.

Es verdad que á los quince años, que es la edad de los amores, tuve muchos amadores y dí muchos desengaños.

Soy culpable, no lo ignoro; por eso tan afligida contrita y arrepentida tu santo perdón imploro.

Perdóname pues si es justo que deba ser perdonada, perdóname y dame el gusto de verme pronto casada.

San Antonio tenme en cuenta: no te olvides, y... perdona á esta mísera jamona que cumplió ya los cuarenta!

Mis súplicas no sean vanas, Santo de mi devoción: no permitas que las canas enfrien mi corazón.

Diez años más! ¡Oh, dolor!! La esperanza que hoy me alienta, cuando cumpla los cincuenta, ¿podrá pensar en amor?

¿Qué pueda esperarse tanto? no es posible, San Antonio! Dame hoy un marido santo... ó si no... dame un demonio!!

Luis Alvarez Menéndez.

Caracas, mayo de 1886.

REMITIDOS.

Una pregunta suelta.

Hace más de seis meses se terminaron los inventarios del finado don Pío Flores.

Tenemos noticia que las costas de la referida mortual fueron á manos de Juez.

Quién pagará á los que prestamos algunos servicios, el juez ó los herederos? ó nos chupamos el dedo.

Heredia, setiembre 15 de 1886.

UNOS INTERESADOS.

Limón, setiembre 15.

A las 2 p. m. fondeó el vapor de carga de la Mala Real “Esequivo” precedente de Colón, con 21 horas de mar, 1328 toneladas de registro 45 tripulantes, consignado á la Compañía de Agencias y al mando de su Capitán Powlest. Pasajeros: D. Dominguez, T. Pasto, R. Palacios, R. Rubio, Mister y Mises Suggett y 10 individuos de cubierta. Carga: 867 bultos de mercaderías y un saco y un paquete de correspondencia.

A las 2 p. m. fondeó el vapor inglés “Alene” precedente de Colón, con 19 horas de mar, 1369 toneladas de registro 37 tripulantes, consignado á M. C. Keith y al mando de su Capitán E. J. Seiders. Pasajeros: Mis Ritchil, G. Bonden y J. H. Joung y 6 individuos de cubierta. Carga: 1464 bultos de mercaderías, 2 paquetes y 2 sacos correspondencia.

¡Duelo á muerte!!

La persona que tenga el número 74 del "Diario de Costa-Rica" y desee venderlo, puede ocurrir á la oficina del mismo "Diario," donde será comprado inmediatamente.

100—31

SE VENDE

una estantería en buen estado, con mostrador, propia para Botica, Tienda ó pulperia.

Para precio y condiciones dirigirse á la

BOTICA DEL MERCADO.

8

Las Novedades Los sombreros de última moda llegaron á esta SOMBRERERIA.

MANUEL VEIGA.

5—3

Perfumeria incomparable.

Avisamos á nuestros favorecedores, y muy especialmente á las señoras y señoritas, que estamos recibiendo un rico surtido de perfumeria de la mejor casa de París.

POR HOY OFRECEMOS:

- Kananga legitima, en botella grande,
- Id id en id pequeña.
- Extracto de Kananga, en cajitas de 3 pomos,
- Extracto de Ylang-ylang,
- Bouquet de Manila,
- Céiro de las Pampas,
- New mown hay
- Opiata y Deutorina
- Rigaud,
- Tónico Divino, específico superior á cuantos se han inventado para el pelo,
- Cosméticos negros,
- Blanco de Perlas,
- Polvos de arroz de Ylang-ylang,
- Polvos de arroz de "La Salud,"
- Polvos de arroz de "Belleza,"
- Jabón perfumado de Ylang-ylang.
- Jabón perfumado de Kananga.
- Jabón perfumado de Glicerina.

ACEITES Y ACEITILLOS DE TODA CLASE, &, &, &.

San José, agosto 20 de 1886

P. D. del Castillo & Hijos.

12—12

La Colorada.

VENDE.

Alambre para cercar, distante la pua, una de otra dos pulgadas.

COMPRA Y VENDE CÁPSULAS.

Y REVÓLVERES.

J. Teodorico Quirós.

CALLE CATEDRAL NÚM. 5.

6—6

VERDADERAS PILDORAS del D^r BLAUD

Pocas preparaciones ferruginosas pueden ofrecerse á la confianza de los Médicos y de los Enfermos apoyadas en documentos tan auténticos como los siguientes:

Se las emplea, con el mas favorable éxito desde mas de 40 años ha, por la generalidad de los Médicos, para curar la ANEMIA, la CLOROSIS (Pálida del color) y facilitar la formación de las jóvenes. Aunque la inserción de estas Pildoras en la nueva Farmacopea francesa nos dispense de todo elogio, nos limitaremos á hacer una sola cita, la del D^r DOUBLE:

« Desde 35 años (dice) que yo ejerzo la Medicina, reconozco en las Pildoras de Blaud ventajas incontestables sobre todos los demas ferruginosos y las considero como el mejor anti-clorótico. »

D^r DOUBLE, Ex-Presidente de la Academia de Medicina de París.

En fin, exijase que su nombre este grabado en cada Pildora como al margen.

DESCONFÍESE DE LAS IMITACIONES.

Depositarío en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.



ACEITE de HIGADO de BACALAO del D^r DUCOUX

lodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas



Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL:

PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

Depositarío en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE

PILDORAS del D^r CRONIER

MEDICAMENTO el mas activo para curar la Clorosis Flores blancas Supresion de las Reglas Menstruaciones difíciles Dolores de Estómago Afecciones escrofulosas

al Yoduro de HIERRO y de Quinina

Estas Pildoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco á poco las Constituciones linfáticas, debiles y extenuadas.

Pildoras CRONIER

PARIS 9, calle de Grenelle St-Germain, 9 Depositarío en Costa-Rica: D^r Don Panfilo Valverde

Pildoras CRONIER

POUGUES

Ocupa el primer lugar entre las AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES

Universalmente empleada, hace más de tres siglos, para la

General Curacion de las Enfermedades del Estómago, de las Vias Urinarias, Anemias y Clorosis,

Une á la accion de las Sales Alcalinas la eficacia de los Ferruginosos.

Está aprobada por los Médicos más eminentes.—Las Noticias e Instrucciones están en los folletos.

Se halla en todas las principales Casas de Importacion.

POUGUES

Las calidades indiscutibles de las AGUAS de POUQUES han sido comprobadas por la Facultad de Medicina de Francia y condecoradas en las siguientes citas de los doctores sus más ilustres miembros.

« Las AGUAS de POUQUES obran regularizando las grandes funciones que constituyen el acto capital de la nutricion. »

Profesor TROUSSEAU, Clinica del Hôtel-Dieu.

« Las AGUAS de POUQUES muy agradables al beber son las que tienen la mayor eficacia para el Estómago y las Vias urinarias. »

Profesor BOUCHARDAT, de la Acad. de Medicina.

Las AGUAS de POUQUES no tienen ninguna accion brusca y han de producir sus resultados, como sucede con las medicinas legítimas, por via de progression.

EPILEPSIA

HISTÉRICO

CONVULSIONES

ENFERMEDADES

NERVIOSAS

Depositarío en Costa-Rica: D^r Don PANFILO VALVERDE.



¡Curacion frecuente!
¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA SOLUCION ANTI-NERVIOSA

Laroyenne

VENTA POR MAYOR PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS FARMACIA DUREL

AVISO.

En la panadería la "Glorieta" se necesitan cuatro panaderos. 6—5.

Guerra declarada.

Pongo á disposicion de todos favoremis cedores:

GORDA Y ESCOGIDA CARNE DE RES

¡¡¡Gran rebaja de precios en este establecimiento!!!

Puntualidad, aseo y respeto.

Calle Seminario 14 }
Casa de D^a Guadalupe Esquivel. }

Agosto de 1886.

JUAN HERNÁNDEZ R.

12

AVISO

En el monte de Barba colindante con la hacienda de don Braulio Morales, se vende un sitio de 200 manzanas; 140 de montaña y 60 de potrero, con sus partes. Clima fresco y muy buenas aguas; con una magnífica casa de habitación. Se vende al contado ó á plazos; á un precio sumamente cómodo.

Entenderse en esta con el que suscribe

PATROCINIO PANIAGUA.

Heredia, setiembre 6 1886.

4. v. 4.

LOTERIA.

\$ 3,000 á la suerte.

Sorteo para el domingo 19 de setiembre próximo.

Repetidas veces esta Agencia ha vendido el número

(premiado con \$ 1,000)

Vendo billetes y remitiré á las provincias

LIBRE DE PORTE.

San José, agosto 31 de 1886.

J. Teodorico Quirós.

¡¡OJO!!

Situada en la Calle Catedral n^o 5, frente á la Botica

DURÁN & NUÑEZ.

12—11

AVISO.

En la Botica del Mercado se ha recibido

ALQUITRAN DE GUYOT.

8

Imp. de J. Canallas, O. de la Universidad, 9 y 11